

Granada Hoy

www.gradahoy.com

El CGPJ elige a **López Fuentes** para presidir la Audiencia Provincial ▶15

La Cámara ultima la salida de Jaime Parra con 120.000 euros de indemnización ▶13



París exhibe como auténtica la copia de una talla de **Alonso Cano** ▶45

EL OBJETIVO, CONTAGIAR A LOS GRANADINOS DE 'POSITIVISMO' ▶11



Bienvenida a los viajeros

● Un centenar de universitarios estrenan con danza el 'puente' festivo

Coreografía de los alumnos de Ciencias del Deporte, ayer en la Estación de Autobuses

ALEX CAMARA

6-7 LA CAPITAL CALCULA EN 6,7 MILLONES EL IMPACTO DE LA INICIATIVA POR LA MOVILIDAD

El Albaicín pierde una cuarta parte de sus vecinos por falta de accesibilidad

● El Ayuntamiento pone en marcha su proyecto de 'smart city' en el histórico barrio y se lanza a conquistar a los turistas con discapacidad

27-28 Y22-23 NUEVO RECHAZO AL PSOE EN ANDALUCÍA

La salida de Monedero de la cúpula de Podemos abre una grave fractura



10 MOVILIZACIÓN

La Chana organiza una 'marea amarilla' para protestar por el AVE provisional

DP 16 PÁGINAS



ALEX CAMARA

El Granada ya palpa la Segunda División

12 Pierde ante el Espanyol en un partido en el que residía gran parte de su esperanza

Voluntarios en bicicleta para el Día de la Cruz

● Cruz Roja pondrá en la calle a 50 'ángeles de la guarda' para prestar primeros auxilios en el centro, el Albaicín o la Alhambra

R. G. GRANADA

Los granadinos tendrán este fin de semana sus particulares 'ángeles de la guardia' a dos ruedas. Más de cincuenta voluntarios de Cruz Roja transitarán las calles de Granada en bicicleta para prestar primeros auxilios durante el Día de la Cruz, en la que la ciudad lucirá un total de 80 cruces repartidas por calles, plazas, patios, escaparates y centros escolares. Los participantes en el proyecto denominado 'Socorrismo en Bicicleta' ofrecerán servicios de asistencia básica e información como parte del dispositivo en el que participan los fines de semana, según informó ayer la organización humanitaria.

Esta unidad de Cruz Roja se caracteriza por prestar los primeros

auxilios hasta la llegada de un medio de transporte sanitario y posee mejor accesibilidad a determinados espacios como jardines o zonas peatonales, además de impulsar el respeto medioambiental y de apoyo a la sostenibilidad. Los voluntarios cubrirán las rutas por el centro y Albaicín, la Alhambra y la Fuente de la Bicha. Además, una ambulancia con equipamiento básico y dotación de dos personas permanecerá en la sede de Cruz Roja preparada para prestar asistencia si es requerido el servicio.

Durante el fin de semana, la ciudad espera una aluvión de viajeros, que harán que las carreteras granadinas soporten más de 125.000 desplazamientos de largo recorrido.



Los alumnos, ayer en la Estación de Autobuses.

ALEX CÁMARA

Los alumnos de Ciencias del Deporte danzan para dar comienzo al puente

R. G. GRANADA

Los viajeros que ayer a mediodía pasaron por la Estación de Autobuses de Granada dispuestos a iniciar el puente festivo de mayo fueron sorprendidos por un grupo de estudiantes de la Facultad del Deporte que ofrecieron un *flashmob*, una coreografía acompañada de música, co-

mo práctica de la asignatura Fundamentos Rítmicos, que imparte la profesora de la Universidad de Granada Belén Rueda. El grupo lo formaban 120 estudiantes del primer curso del Grado de la Facultad de Ciencias del Deporte de la UGR que participaban de esta manera en una actividad creativa, de carácter expresiva y artística, como medio para impactar y contagiar emocio-

nes positivas. Según la profesora, "los estudiantes universitarios, a través de estos proyectos creativos que forman parte de su formación académica, tienen la posibilidad de aproximar su realidad universitaria a la sociedad." "Consideramos que el aprendizaje es más significativo cuando establecemos una conexión real con la sociedad", dijo la profesora.

Con las pilas
No se Juega
¡Recíclalas!

Después de horas y horas de diversión, las pilas gastadas se pueden convertir en peligrosos agentes contaminantes. No se la juegues al medio ambiente.



Usa los contenedores de pilas o solicita uno para tu comercio en el **901 100 077** búscanos en facebook y solicita tu robot **RECOPILOTOR**



El CGPJ elige a López Fuentes como presidente de la Audiencia de Granada

● Diez votos han avalado el nombramiento del sucesor de José Requena Paredes

Y. H. GRANADA

El Pleno del Consejo General del Poder Judicial (CGPJ) nombró ayer al magistrado José Luis López Fuentes presidente de la Audiencia Provincial de Granada. El cargo quedaba vacante por la finalización de segundo mandato de José Requena Paredes, que ha estado diez años al frente de la institución.

Según informó el máximo órga-

no de los jueces en un comunicado, López Fuentes contó con el voto favorable de diez de los miembros del Pleno. Los otros dos candidatos, el magistrado de la Audiencia de Granada Enrique Pinazo y el juez de Instrucción Antonio Moreno, recibieron siete y uno, respectivamente. Hubo tres votos en blanco.

El nuevo presidente de la Audiencia Provincial de Granada ingresó en la carrera judicial en 1986. Su primer destino fue el Juzgado de Primera Instancia e Instrucción de Aguilar de la Frontera. De 1989 a 1990 ocupó el Juzgado de Primera Instancia 3 de Málaga y de octubre de 1990 a enero de 1997, el juzgado de instrucción 7 de la misma capital.

Fue juez decano de Málaga desde febrero de 1997 a mayo de 2005; fecha en la que pasó a de-



José Luis López Fuentes.

sempeñar su actual destino de magistrado de la Audiencia Provincial de Málaga.

Durante su etapa como juez decano de Málaga, formó parte de la Sala de Gobierno del Tribunal Superior de Justicia de Andalucía, tanto en el Pleno de la misma como en su Comisión Permanente. De 1997 al año 2000 fue coordinador territorial de los Cursos de Formación para jueces y magistrados de Andalucía, organizados por el Consejo General del Poder Judicial. En junio de 2011 fue nombrado por la Escuela Judicial como coordinador institucional de Andalucía, y coordinador territorial de Málaga, de las prácticas tuteladas de los futuros jueces. Fue miembro del Comité Nacional de la Asociación de Jueces y magistrados Francisco de Vitoria durante cuatro años.

EN BREVE

Un médico afincado en Granada, bloqueado en el Himalaya

TERREMOTO. El médico deportivo Carlos Martínez, natural de Sevilla pero afincado en Granada, es uno de los alpinistas que participan en la expedición española al pico del Annapurna, en la cordillera del Himalaya, una expedición que desde su descenso espera la llegada de un helicóptero que transporte a los alpinistas desde el campamento base hasta Katmandú. Desde la Fundación BBVA, patrocinadora de la expedición, han informado de que uno de los miembros es el propio Martínez,

Mayo se estrena con temperaturas superiores a los 30 grados

TIEMPO. Granada superará hoy los 30 grados, un registro que la provincia compartirá con Murcia, Sevilla, Valencia y Córdoba. La jornada también dejará lluvias en Galicia y Asturias, que serán persistentes en el oeste de Galicia, y la provincia de A Coruña estará en alerta amarilla por lluvia y olas, según la predicción de la AEMET. Las lluvias se extenderán, aunque con menor intensidad, al resto del extremo norte peninsular.

La Junta convoca ayudas a la reforma de viviendas para familias con bajos recursos

PROGRAMA. La Consejería de Vivienda ha abierto una línea de subvenciones a la rehabilitación de edificios residenciales destinada a familias con recursos económicos limitados, tal y como se recoge en la orden que regula su convocatoria publicada ayer en el Boja. El



La UGR premia la excelencia internacional

EDUCACIÓN. La Universidad de Granada premia la excelencia en la movilidad internacional de sus estudiantes por sexto año consecutivo, dentro del Plan Propio de Internacionalización de la UGR. Estos pre-

mios pretenden fomentar la calidad de la movilidad internacional de los estudiantes de la institución académica. El objetivo de esos premios, promovidos y otorgados por el Vicerrectorado de Relaciones Internacionales y Cooperación al

Desarrollo de la UGR, es el reconocimiento a los estudiantes que han demostrado haber sacado el máximo aprovechamiento de su estancia internacional, no sólo desde el punto de vista académico sino también personal.

La Diputación abre sus puertas al mercadillo de la Fundación Vicente Ferrer

SOCIAL. El hall de la Diputación de Granada albergó ayer un mercadillo solidario de la Fundación Vicente Ferrer, cuyos fondos van destinados a mejorar la vida de mujeres de India. Como resaltó el presidente de la institución

provincial, Sebastián Pérez, con esta iniciativa "apoyamos a las mujeres discapacitadas y a las personas con escasos recursos de esta zona de la India". En la región de Andhra Pradesh, las mujeres son producto de una doble discriminación.

Archivan la causa contra Fuentes y Torrente por falsedad

R. G. GRANADA

El juzgado de instrucción número 5 de Granada ha dictado un auto en el que archiva la causa contra el concejal de Personal en el Ayuntamiento de Granada, Juan Antonio Fuentes y el diputado provincial y responsable de Cultura en la Diputación, José Torrente por supuesta revelación de secreto, estafa procesal y falsedad. En dicho auto el juzgado dicta el sobreseimiento "por no ser los hechos constitutivos de ilícito penal respecto de los hechos que motivaron la denuncia inicial". También sobresee la ampliación de la denuncia.

La denuncia contra ambos la interpuso un letrado del Ayuntamiento por la presunta comisión de irregularidades en un procedimiento administrativo que le afectaba y por el que fue suspendido de empleo y sueldo durante tres años. El jurista, según el procedimiento disciplinario que se abrió en su día, incumplió el régimen de incompatibilidades como funcionario municipal por ejercer la abogacía de forma privada sin la autorización pertinente. Tanto Torrente como Fuentes declararon el pasado 24 tras pedir que se adelantara su declaración.

Llega al Puerto de Motril una patera con 22 inmigrantes subsaharianos

R. F. MOTRIL

Agentes del Servicio Marítimo de la Guardia Civil rescataron en la madrugada del miércoles a 22 inmigrantes subsaharianos, todos ellos varones y adultos, cuando se encontraban a bordo de una patera a unos 14 kilómetros de la playa de Carchuna. La patrullera de la Benemérita los trasladó al Puerto de Motril, donde llegaron sobre las siete de la mañana, después de haber sido rescatados dos horas antes, cuando se encontraban cerca del litoral granadino y ya se habían quedado sin gasolina. Los ocupantes de la embarcación, de pequeño tamaño, iban tapados por una lona de color azul para ocultarse y dificultar su localización. A su llegada a la dársena pesquera, los subsaharianos recibieron por parte del Erié de Cruz Roja una primera asistencia médica.

ACTUAL

ASTRONOMÍA

● Llega al observatorio de Calar Alto el primer gran subsistema ● Se está integrando el frontal de CARMENES, que conecta el instrumento al telescopio, recoge la luz y la inyecta en las fibras

A la búsqueda de otro planeta Tierra

R. Castro GRANADA

Antes de final año el instrumento CARMENES abrirá sus ojos, que observarán el cielo en el visible y el infrarrojo, en busca de planetas de tipo terrestre, uno de los principales desafíos de la astrofísica actual. A lo largo de 2015 se sucederán una serie de hitos que comienzan esta semana, con la integración del frontal del instrumento, que lo conecta con el telescopio, recoge la luz y la inyecta en las fibras.

“Podríamos decir que el frontal es como el ocular de CARMENES: recoge las fibras, las lámparas de calibración y el sistema de guiado”, apunta Jesús Aceituno, vicedirector del Observatorio de Calar Alto (CAHA, MPG-CSIC).

Esta semana se harán pruebas de día y de noche para comprobar su funcionamiento

“Se trata de una pieza fundamental, y a lo largo de esta semana realizaremos pruebas durante el día y la noche para comprobar que funciona perfectamente”.

“Este es el primer paso de la culminación de un proyecto que empezó en 2009. Los siguientes serán la llegada del espectrógrafo visible y del espectrógrafo infrarrojo, en julio y septiembre respectivamente. Ya queda muy poco para que el consorcio que lo ha construido, en particular, y las comunidades de astrónomos española y alemana, en general, puedan empezar a usar un instrumento único en el mundo”, señala Pedro J. Amado, investigador principal del proyecto en España y científico del Instituto de



El observatorio de Calar Alto está ubicado en la Sierra

ARCHIVO



El telescopio de 3,5 metros, donde operará CARMENES.

CAHA



Imagen del frontal del instrumento en el simulador.

CAHA

Astrofísica de Andalucía (IAA-CSIC).

Los planetas, al girar en torno a su estrella, producen en ella ligeros movimientos oscilatorios que, si se miden con la precisión adecuada, desvelan la existencia

de esos planetas, aunque no podamos verlos directamente. Así buscará CARMENES planetas parecidos a la Tierra.

CARMENES no solo es el primer instrumento que España propone para ser instalado en el Ob-

servatorio de Calar Alto, sino que además se trata de un instrumento único en el mundo, tanto en precisión como en estabilidad, cualidades indispensables para medir las pequeñas variaciones de velocidad que un planeta pro-

Ubicado en Almería y operado desde Granada

El Observatorio Astronómico Hispano-Alemán de Calar Alto está situado en la Sierra de Los Filabres al norte de Almería. Es operado conjuntamente por el Instituto Max-Planck de Astronomía en Heidelberg, Alemania, y el Instituto de Astrofísica de Andalucía (CSIC) en Granada. Calar Alto proporciona tres telescopios con aperturas de 1.23m, 2.2m y 3.5m. Un telescopio de 1.5m, también localizado en la montaña, es operado bajo el control del Observatorio de Madrid.

duce en las estrellas. De hecho, CARMENES supone un estimulante reto tecnológico, ya que detectará variaciones de velocidad en el movimiento de estrellas situadas a cientos de billones de kilómetros con una precisión del orden de un metro por segundo.

Para lograr una precisión semejante no solo es necesario un cuidado diseño óptico, sino también mantener condiciones de máxima estabilidad en el entorno de operación del instrumento, que trabajará en condiciones de alto vacío y con temperaturas controladas electrónicamente hasta la centésima de grado. Constituye por tanto un reto de primera magnitud para el consorcio de construcción, en el que destaca la participación tecnológica de Andalucía.

CARMENES, que operará en el telescopio de tres metros y medio del Observatorio de Calar Alto (Almería), está siendo desarrollado por un consorcio de once instituciones españolas y alemanas.

EN BREVE

La UGR publica el libro 'Vida cotidiana en la Monarquía hispánica'

HISTORIA. Con el título *Vida cotidiana en la Monarquía Hispánica*, la Editorial Universidad de Granada (eug) ha publicado un libro, con edición a cargo de los profesores Inmaculada Arias de Saavedra y Miguel Luis López-Guadalupe Muñoz, que aborda *Espacios cotidianos de distinción y marginalidad, Sujetos y objetos de lo doméstico y cotidiano y Asistir al cuerpo y atender al espíritu.*

Rubén Olmo cancela su actuación en el Teatro Alhambra

FLAMENCO. El bailarín Rubén Olmo cancela por motivos personales su actuación prevista para el próximo lunes 4 de mayo en el Teatro Alhambra dentro del ciclo *Flamenco viene del Sur*. El bailarín y coreógrafo, que iba a estar acompañado por la escuela de Lucía Guarnido, iba a presentar su mirada sobre la muerte de Edgar Allan Poe. Mientras espera su final,

va reviviendo diferentes momentos de su obra y, por supuesto, de su amor. Y lo hace a través de momentos de tristeza, de alegría, de desprecio y de borrachera. *La tentación de Poe* es una original propuesta del bailarín y coreógrafo sevillano Rubén Olmo en torno a una de las personalidades más misteriosas y apasionantes de la literatura: el escritor de relatos de terror Edgar Allan Poe.



El IAJ amplía el plazo para participar en el Certamen de Comic

CONCURSO. El Instituto Andaluz de la Juventud (IAJ) ha ampliado hasta el 30 de mayo el plazo de inscripción del Certamen de Cómic, una de las catorce convocatorias que conforman el programa de arte y creación joven que este organismo convoca bajo el lema Descenaja. Está abierto a la participación de jóvenes de edades comprendidas entre 16 y 35 años.

La Alhambra difundirá sus leyendas a través de un juego para móviles

El monumento se alía con la UGR para dar a conocer sus leyendas de la mano de Washington Irving

ción, celebrado estos días en la Facultad de Comunicación y Documentación. *AlhambraQuest* es un complemento del curso *La Alhambra: historia, arte y patrimonio*, que se puede seguir de forma gratuita

por internet a través del portal abiertaUGR. Este curso sobre el conjunto de la Alhambra, su historia y sus valores estéticos comenzó el 8 de abril y ya cuenta con más de 9.500 inscritos y sus resultados

pueden seguirse a través de la etiqueta #MOOCAlhambra.

El proyecto *AlhambraQuest* permite seguir la historia de tramas ficticias en torno a la Alhambra en diferentes formas que son comple-

mentarias, como capítulos de YouTube, personajes por Twitter y a través de un juego.

Este último, disponible en aplicación para dispositivos Android y Apple, permite recorrer y conocer los puntos más emblemáticos del Albaicín y de la Alhambra, con posibilidad de geolocalización y participación desde fuera de Granada. Según informó ayer la institución académica, este innovador proyecto sitúa a la Universidad de Granada como referente en el sector.

Efe GRANADA

La Universidad de Granada, el CEI Biotic y el Patronato de la Alhambra y Generalife colaboran en el proyecto *AlhambraQuest: el mago y la princesa* que tiene como objetivo difundir el monumento más visitado de España de forma lúdica a través de sus leyendas y de la mano de Washington Irving.

Este proyecto, con la colaboración de la empresa Greyman Studio, fue presentado ayer dentro del II Seminario Internacional Narrativas transmediales: nuevos modos de creación de mundos de fic-

Estados Unidos deja fuera a España de su 'lista negra' de piratería

E. P. MADRID

España no aparece, un año más, en el 2015 Special 301 Report que el gobierno de Estados Unidos publicó ayer, conocido como la 'lista negra' de la piratería, en la que el país americano señala cuáles son los países que menos protegen los derechos de autor y patentes. Sin embargo, aunque no aparece en las listas, sí está en el apartado 'Out-of-Cycle Review (OCR)', una herramienta con la que se anima a los países a progresar en los asuntos relacionados con los derechos de propiedad intelectual, tal y como destaca en esta informe.

En concreto, insta a España a tomar "pasos concretos" para combatir contra la piratería de copyright en Internet. "Aunque España ha dado bastantes pasos positivos, aún persisten preocupaciones, y son necesarios más pasos", recalca.

Además, en el campo de la innovación médica, el gobierno estadounidense identifica algunas medidas "preocupantes" en algunos estados miembros de la Unión Europea, como Austria, Bélgica, República Checa, Finlandia, Hungría, Italia, Lituania, Portugal, Rumanía y España. Tal y como aparece en este informe, en esta clasificación se encuentran un total de 11 países "prioritarios": China, Indonesia, Tailandia, India, Pakistán, Argelia, Kuwait, Rusia, Ucrania, Argentina, Chile, Ecuador y Venezuela.



Estampado estrellas y corazones
Sábado 11 de abril



Estampado cachemir naranja
Sábado 18 de abril



Estampado topos azul
Sábado 25 de abril



Estampado flores kaki
Sábado 2 de mayo



Estampado cachemir blanco
Sábado 9 de mayo

Consigue cada fin de semana el look perfecto con estos cinco fulares exclusivos diseñados por indi & cold.

Llévatelos cada sábado por solo 3,50€ cada uno.



MAÑANA
cuarto fular



por solo
3,50€



más y mejor información